



気持ちを伝える言葉と身振り

校長 悴田 隆良

夏休みが終わり、学校が始まった9月1日。正門前に多くの保護者の方々や地域の方々が立って、「おはようございます！」と登校してきた子供たちとあいさつを交わしました。感染症の拡大によって、中止していた『あいさつ運動』です。これは町田市青少年健全育成鶴川第三地区委員会と連携してPTA主催で行っています。久しぶりに登校してきた子供たちの中には、いつもと違う様子に戸惑っている子もいましたが、元気な声が返ってきました。地域の方からは「初日は声が小さい子もいて心配したけれど、だんだん元気なあいさつが聞こえてくるようになってよかった。」という感想をいただきました。この期間、「つながる鶴川 明るいあいさつ」というスローガンが書かれた地区委員会ののぼり旗も出していたのですが、それを見た数名の1年生が私に「これ、なんて書いてあるの？」と尋ねてきました。「“あかるいあいさつ”だよ。」と答えると、その1年生たちが「おはようございます！」と溢れる笑顔で再度あいさつをしてくれました。何とも微笑ましく、こちらも笑顔で「はい！おはようございます！」とお返ししました。

あいさつは大きく<言葉>と<身振り>の2種類があり、言葉のあいさつは文化の違いや職業、年代などによって様々です。また、時間や場の雰囲気などによっても使い分けられます。日本で身振りのあいさつというと“お辞儀”を思い浮かべます。頭を素早く下げて、ゆっくり戻す(ファストイン・スローアウト)と良いそうです。さらに、言葉を先に言って礼を後にする「先言後礼」という方法があります。これは相手にしっかり言葉を伝えてからお辞儀で敬意を表す動作です。子供たちにも身に付けてほしいあいさつの方法です。

あいさつの励行は本校の年間を通した生活指導の重点項目です。学校生活だけでなく、家庭、地域と連携した取組が必要であると考えます。あいさつによるコミュニケーションを通して、子供たちの豊かな心の育成をこれからも図っていきます。

【行事等について】

- つる四まつり…10月 1日<土>
感染症の拡大状況によって実施または延期を検討。
実施する時は感染症防止対策を工夫して、実施します。
- 前期終業式…10月 7日<金>
- 後期始業式…10月11日<火>
- 連合体育大会(6年)…10月14日<金> ←詳細は学年からお知らせします。
- 学校公開日…10月29日<土>

『「まちだの教育」推進事業』の内容を踏まえた授業を公開します。

来校時間や内容については、後日お知らせを配布いたします。

☆各学年学級での社会科見学

それぞれに感染症拡大防止対策を講じた上で、行き先や実施方法を検討して実施します。当初予定日からの変更があることもありますので、詳細については各学年学級からのお便りでご確認ください。

いずれも現時点での決定事項となります。今後の状況によっては変更もあります。
感染症の拡大により、変更や延期、中止が決定した場合は随時お知らせいたします。